

# Homélie

## CLOTURE DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DES FILLES DE LA CHARITÉ



SOLEMNITÉ DE NOTRE SEIGNEUR JÉSUS CHRIST ROI DE L'UNIVERS  
Paris, Dimanche 21 Novembre 2021

**Lectures : Daniel 7,13-14 ; Psaume 93 ; Apocalypse 1, 5-8 ; Jean 18, 33b-37**

Je ne sais pas quand les dates actuelles ont été choisies pour votre Assemblée, et si vous avez fait en sorte que ce soit proche de la solennité de Notre Seigneur Jésus Christ, Roi de l'Univers. Néanmoins, vous n'auriez pas pu choisir un jour plus opportun que cette glorieuse fête.

Aujourd'hui, toutes les lectures parlent de la royauté de Jésus Christ. Bien des pays n'ont plus de membres de la royauté à leur tête. Pour la plupart, nos dirigeants sont des représentants élus et non des responsables héréditaires. Aussi l'idée de royauté nous est-elle, d'une certaine façon, étrangère. Néanmoins, Jésus proclame clairement, en confirmant les paroles de Pilate, qu'il est Roi. Cependant, il précise également que son royaume n'est pas de ce monde. C'est la raison pour laquelle, les Chrétiens de tout pays proclament que Jésus Christ est leur Roi, le Roi de l'univers.

Qu'est-ce que cela signifie pour nous de prendre Jésus pour Roi ? Nous pouvons trouver la réponse à cette question dans les lectures. Le livre de Daniel nous dit que : « tous les peuples, toutes les nations et les gens de toutes langues le servent » et que « Sa domination est une domination éternelle, qui ne passera pas, et sa royauté, une royauté qui ne sera pas détruite » En d'autres termes, nous devons le servir et il sera toujours

notre Roi. Le psaume explique que par lui « la terre tient bon, inébranlable » et que « [ses] volontés sont vraiment immuables : la sainteté emplit [sa] maison, ... pour la suite des temps » Là encore, sa royauté est éternelle et nous pouvons être confiants en ces commandements. Le livre de l'Apocalypse proclame que « Jésus Christ [est] le témoin fidèle ..., qui nous aime, qui nous a délivrés de nos péchés par son sang, qui a fait de nous un royaume et des prêtres pour son Dieu et Père » Il est aussi « Celui qui est, qui était et qui vient, le Souverain de l'univers » Nous arrivons ici au cœur de notre foi, en reconnaissant Jésus comme celui qui nous aime et qui nous a sauvé de nos péchés en versant son sang. Il n'est pas seulement notre Roi, il est aussi notre Sauveur et notre Rédempteur, qui nous fait ainsi entrer dans son royaume et fait de nous, comme lui, des prêtres pour son Dieu et Père.

Vous êtes parvenues à la fin de votre séjour de plus d'un mois dans la cité des Lumières et au cœur de la petite Compagnie. En rentrant dans vos provinces, vous portez avec vous non seulement la connaissance acquise par les interventions qui y ont été faites, mais aussi d'autres inspirations tirées des discussions que vous avez eues, ainsi que des nouvelles amitiés tissées avec des Sœurs d'autres parties du monde. Il vous sera difficile de partager avec les Sœurs de vos provinces tout ce que vous avez vécu mais je vous pousse fortement à essayer de le faire.

Le thème de votre Assemblée « Ephata – ouvre-toi » ne se referme pas avec l'Assemblée aujourd'hui. Vous devez l'approfondir grâce au Document Inter-Assemblées que vous recevrez et l'intégrer dans votre projet provincial et votre projet communautaire pour les six prochaines années. Il doit faire partie de votre vie même si vous commencez à travailler sur un nouveau thème, qui, dans quatre ans, vous conduira à la prochaine Assemblée Générale, si Dieu le veut, en 2027. D'ici là, vous devez mettre en pratique tout ce que vous avez glané au cours de ces deux années, surtout au cours de ces dernières semaines, afin que

vous continuiez de « franchir la porte... aller vers... rencontrer » les pauvres que vous vous efforcez de servir avec tant de dévouement.

Je vous demande particulièrement de vous efforcer de partager avec les Sœurs de votre province l'enthousiasme et l'esprit qui ont imprégné ces moments. Ce ne sera pas facile, mais tout ce qui a été retracé sur le site internet a aidé chaque Sœur à être davantage partie prenante du travail accompli ici. Peut-être, en y revenant à l'occasion, pouvez-vous ressaisir la ferveur contenue dans ce qui a été vécu. Ne laissez pas les soucis et les activités du quotidien qui vous attendent à votre retour vous empêcher de garder vivantes la flamme de l'humilité, la simplicité et la charité qui ont brûlé ici.

Si vous vous laissez gagner par le découragement, je vous demande de vous souvenir que notre Roi règne par la croix. Il nous a dit que si nous voulons le suivre, nous devons nous aussi prendre notre croix (Matthieu 16, 24). Faisons-le joyeusement et chantons les paroles de cette hymne anglais du 19<sup>ème</sup> siècle :

**« Levez haut la croix, l'amour du Christ proclamé,  
Jusqu'à ce que le monde adore son saint nom. »**

Tomaž Mavrič, CM  
Supérieur Général